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通讯员 范艳红 报道
本报聊城讯 3月29日上午，临

清市金郝庄镇新集北村一村民匿名拨
打聊城12345市民热线，反映新集北村
中部垃圾箱无人处理，要求尽快清理
垃圾。聊城12345市民热线受理中心立
即将这条受理工单直接派到了临清金
郝庄镇市民热线办公系统，29日上午
10点47分，正在值班的金郝庄镇宣传
委员徐锐看到后，立即与金郝庄镇城
建办主任陶德伟联系。

陶德伟驱车赶到新集北村现场查
看，发现村民反映的问题确实存在，
随即与保洁公司联系，督促其抓紧清
运垃圾。保洁公司调配垃圾清运车，
当天中午就把所有的垃圾清理完毕。
陶德伟把办理情况汇总给徐锐，徐锐
通过市民热线转办系统反馈给临清
12345市民热线。临清市民热线综合
科科长徐冉接到金郝庄镇发来的反
馈，审核无误后反馈给聊城市12345
市民热线，整个闭环在几个小时内
完成。

这就是“一单通达”。据徐冉介
绍，原来，聊城市12345市民热线接
到临清的工单后，先是派给临清市
民热线，再由临清市民热线转给相
应的镇街和职能部门。现在，直接
由聊城市 1 2 3 4 5市民热线受理后，
“一单通达”到相应的镇街和部门
进行办理。

据聊城市12345市民热线受理中心
工作人员介绍，试行“一单通达”也
同时试行“双派单”制度。比如聊城
市12345市民热线向金郝庄镇街转派工
单，同时也会派转到临清市民热线，
方便临清市民热线工作人员督促金郝
庄镇工作人员尽快办理。

“由于聊城12345市民热线接线员
对基层情况并不一定全部熟悉，接到
一些群众来电，有时并不能立刻判断
出该转办给哪个镇街或者部门，这样
的‘疑难’诉求会直接派给临清市民
热线，再由临清市民热线的工作人员
研判后转给相应的镇街和职能部
门。”徐冉说。

3月28日，临清市运河商居苑小
区居民牛先生拨打市民热线，反映自
家地下室污水渗漏倒灌。由于牛先
生在热线中没有表达清楚自己所在
街道具体位置。聊城12345市民热线
就把牛先生的诉求转派到了临清市
民热线，由临清市民热线转派给青
年路街道龙山社区。3月30日下午，龙山社区工作人员组织
保洁公司清理了牛先生所在小区的化粪池，污水反渗问题
得以解决。

据介绍，3月14日，临清市作为首个“一单通达”试点
市开始试行该模式，截至3月30日，聊城市民热线向临清市
派单共计2041件，其中直接派到街乡、部门的1327件。工单
办结率为94 . 49%，满意率为99 . 83%，与去年同期相比，办理
速度提高了11 . 65%。

聊城12345市民热线受理中心主任李颖表示，实行“一
单通达”后，减少了中间转办环节，切实做到了快接、快
转，部门快办，这样更能提升部门的办理效果和办理质量。
记者了解到，从4月1日起，聊城在全市推行“一单通达”，
聊城12345市民热线完成整合提升，热线工单由原来市转县
区、县区转镇街、镇街转村居，现在直接转到具体办事单
位。
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■编者按：受疫情影响，部分企业生产经营活动陷入了困境。随着复工复产的推进，一些企业不仅迅速

稳定了市场，恢复了活力，更是取得了骄人业绩。这些企业是如何做到逆势而上的？近日，记者到我省两家企

业进行了探访。

□ 本报记者 杨国胜 张鹏

疫情防控期间，诸城外贸有限责任公
司第一季度宰杀毛鸡同比增长146%，销售
冰鲜冻品同比增长210%，销售收入同比增
长125%，宰杀环节毛利润增长4000多万
元。

一家成立45年的农业产业化国家重点
龙头企业，如何在疫情期间取得如此骄人
成绩？日前，记者来到企业，一探究竟。

严把质量：

追着流水线，基本不停歇

公司旗下企业山东尽美食品有限公
司，是诸城外贸人口中的第二冷藏厂。记
者在厂区门口经过测温，衣帽间外酒精消
毒后，来到了生产车间的参观走廊。进车
间，还需要穿防护服、防护帽，不留一寸
毛发在外，只露出两只眼睛。

车间内，人人只顾低头操作，娴熟的
刀法将鸡肉切割分块。卫检班班长张春霞
正在生产线上来回走动，她负责车间里产
品质量和问题追溯，是唯一追着流水线行
走的人。

“一天少不了几万步，基本上不停
歇。”温度计、尺子和秤是张春霞手中的
三大工具，她要在流水线循环检查产品质
量。

1991年入厂后，张春霞一直在鸡肉分
割车间。一袋子鸡肉有多重，一块鸡肉规

格有多大，一眼就能看出来，“一块300
克的鸡胸肉，我估测的净重上下不超过2
克。”

辨识肉品规格和质量有着“火眼金
睛”，不过，一旦走进车间只能依照防护
服着装辨识人员。“穿黄衣服的是班长，
白衣服的是操作员，蓝色衣服的是消毒人
员，红帽子的是车间主任。你只能通过这
个判断了，一人一岗，都在低头不停操
作，不好辨认。”张春霞说，一条线上80
多道工序，人人都跟着节奏忙碌。

因为疫情的原因，最近张春霞多了一
项工作：进车间前，要监督人员消毒杀
菌。“员工6点半到厂，我要提前二十分
钟到岗，工作量大了很多。”张春霞说，
现在每个人因为防疫事项，进入车间的时
间增加了十多分钟。

订单爆棚：

“后队”变“前队”，破解用工难

车间最东侧，是分割加工的最后环
节。中午12：00，加工线停工，腿肉班职
工陈安英走出车间。陈安英来厂里已经18
个年头了，主要是分割鸡腿肉。

“一块鸡腿就能做出100多个品种，
这几天我们班主要为美国泰森食品加工订
单，按照客户的要求为鸡腿去皮、去骨、
修剪脂肪。”陈安英说。

相比去年，陈安英做的工作“粗糙”
了些。“因为疫情期间缺少员工，一些细

分规格的订单我们不敢接了，干不过来。
一些长期合作伙伴的订单，已经排到了今
年下半年。如果继续接细分市场订单，
效率会慢2倍，人员跟不上。”诸城外贸
有限责任公司总经理助理徐茂雷告诉记
者。

在生产车间，从宰杀到加工，自动化
设备并不缺少，掏脏、分选、剔骨都可全
自动作业。“一台自动分割机可代替5个
人，效率很高。不过人工还是大量需要，
因为机器分割不能保证腿肉的完整性，经
济效益就低了。”徐茂雷说。

因为集团养殖户全年不休，宰杀车间
正月初四就开始上班了。熟食加工车间正
月初六正式开工。作为劳动密集型企业，
刚开工时，诸城外贸有限责任公司旗下各
公司员工缺口达2000余人。

“那时候我们机关后勤人员都自发报
名支援一线车间，替代性地做一些装袋、
称重等简单工作，让工人们得以心无旁骛
地从事专门的操作，劳动效率大幅提
高。”多次下车间帮工的集团公司秘书科
长王永圣说，由于终端市场还没完全开
市，熟食加工厂等环节的职工调配到宰杀
分割车间，“后队”变“前队”千方百计
解决缺人工的难题。

因势而变：

开拓新渠道，网销到社区

“现在市场还没完全回暖，如今产品

一半销售，一半留做库存。”徐茂雷坦
言，一季度6个加工厂内销熟调产品产量
同比减少18%，销量同比减少26%，出口
同比减少15 . 5%。

两年前，诸城外贸的产品除去出口，
内销市场主要是供应学校、单位、快餐店
和农贸市场。疫情期间，面对终端市场和
流通市场的萎缩，购物的主要渠道超市销
量一直在增加。

“去年超市销量还只占我们产量的
30%，到2月已经增加到了60%。”诸城外
贸食品销售公司经理丁金国给出了一组
数据，2月通过商超渠道走货的生鲜冷
冻产品共1300吨，完成计划的178%。到
3月份，全国各地超市每天销量已达300
吨。

“不过，一吨鸡肉配送到超市成本
增加了 5 0 0多元，物流运费也上浮了
50%。”如今最让徐茂雷头疼的就是物流
运输。

面对此次疫情，对于诸城外贸人来
说，网销开通得晚了些，不过开拓性和带
动意义极大。“我们在诸城当地利用公众
号推出了‘惠民直通车’，诸城人在微信
群里转发较多，个人或单位只要登录下单
就可以。食品销售公司统一配送，直接供
应到社区、乡镇或村落。价格比超市稍
低，也方便了市民。”丁金国说，2月11
日开通直配本地的网络平台后，到5天后
的第一个结账日，共接单4252单，销售额
27万元。

缺员工大家抢着干，订单排到下半年

逆势而上，45年老牌农企拓新路

□ 本报记者 段婷婷

4月2日，在济南邦德激光股份有限公
司孙村园区，满载设备的货车一辆接着一
辆从园区驶出……3月份，邦德激光激光
切割设备产量和发货量双双创出历史新
高。而2月份，受疫情影响，公司还处在
订单下滑一半的阴霾中。在过去这一个月
中，邦德激光靠啥实现逆势反转？

销售主战场转移到线上

“现在用12000瓦的激光切割机，切
割2毫米不锈钢。”随着主播的话音，一
束激光在不锈钢板上顺畅地滑动，几秒
钟，一块小提琴形状的不锈钢片就被切割
下来。工作人员取下不锈钢片，对着镜
头展示切面：“大家可以看到这个不锈
钢片无毛刺、无挂渣，切割面细腻光
滑……”

这是邦德激光展示车间内的直播画
面。像这样的直播从2月15日开始，每个
周六都会举办。通过镜头，展示厂房、车
间、产品，还可以“云打样”，客户要求
咋切就咋切。

“疫情给邦德激光带来的最大阻碍体
现在营销上。”济南邦德激光股份有限公
司执行总经理王鲁介绍，“原本月均有3
场推介会、展会，是企业获取客源的重要

渠道，疫情期间无法举办。”为了应对疫
情，公司将销售主战场从线下转移到了线
上。

在商务接待专员王月的手机里，1个
多月时间新加了80多个一对一线上参观
群。王月和其他4位同事成了公司的“网
红主播”，除了做直播，还在参观群里通
过视频、照片等形式进行讲解和演示。
“激光设备价值不菲，几十万元甚至几百
万元，此前我们的销售模式基本都是客户
到公司实地考察后才确认订单。”王鲁
说，疫情之下面对面沟通无法进行，视频
成为了必要的沟通方式。

“2月份总共接待了316批客户，全
部都是线上视频接待。”据王月介绍，
一个客户通常要沟通展示半个小时到1个
小时，一天下来常常要服务六七个小
时。

“其实，之前就想过利用线上营销，
但是没时间实践，疫情倒逼之下，反而加
速了企业营销方式的转型。”王鲁说，
“没想到效果超出了想象，线上渠道已经
成为助推销售的重要手段，疫情结束也会
继续使用。”

对接市场力推“闪电交货”

“设备交付能不能快点？”按照行业
惯例，激光切割机多是订单生产，交付时

间为1-2个月，不过受疫情影响，有客户
急于弥补损失、希望尽快开工，也有客户
想借机弯道超车，对设备交付较为急迫。
在此形势下， 3 - 5个工作日“闪电交
付”，受到了客户极大认可。

“随着我们产能提升、供应链的不断
完善，去年开始我们推出了3-5个工作日
‘闪电交付’。”王鲁介绍，公司将部分
爆款机型、标准机型提前生产，大大缩短
了交付时间。经过近一年的实践、推演，
“闪电交付”日趋完善，疫情期间“大放
异彩”。

“疫情既是挑战也是机遇。”王鲁
说，更好的产品和服务，正是公司竞争力
所在。

“没想到疫情形势下，还能提供这
么好的服务，非常感谢邦德的极致服
务。”2月中旬邦德激光400客服接到江
苏一位客户的致谢电话。公司总经理助
理王海滨介绍，疫情期间，该客户机器
出现小问题，他抱着试试看的态度拨打
了客服电话。接到电话后，公司迅速联
系南京的工作人员，了解管控情况、制
定服务措施，12小时内赶到为客户排除
故障，并为客户带去了口罩、消毒液等
防疫物资。

目前，邦德激光国内服务布局50多个
服务网点，服务网点覆盖全国221个城
市，打造24小时服务圈；在全球建立20个
海外服务机构，服务覆盖全球150多个国

家和 地 区 ， 有 力支撑 了 公 司 服 务 体
系。

研发不断档

推出多项“黑科技”

事实上，疫情对行业的打击是普遍性
的，邦德激光也不例外，2月份公司订单
下滑近一半。然而仅用一个月时间，邦德
激光就完成逆势反转。3月份，产能恢复
正常，产量达到333台，完成发货310台，
双双创出了历史新高。

王鲁介绍，大年初一公司管理层便召
开了紧急会议，之后每天都会开会研判形
势变化，及时调整策略。

“今年营收目标是25亿元，没作调
整，我们有信心完成。”王鲁介绍，
“ 营 销 和 产 品是公 司 发 展 的 两驾马
车。”疫情期间，邦德激光技术研发不
断档，推出了“光眼寻边功能”“轮廓
识别技术”“超厚板切割”等多项“黑
科技”。

据介绍，近5年，邦德激光年度业绩
复合增长率达60%以上。作为行业隐形冠
军，邦德激光已经实现连续五年激光切割
设备出口量、出口额全国第一，2019年激
光切割设备产销台套数全球第一。王鲁介
绍，“根据规划，公司2023年营收达到
100亿元，2025年成为行业内全球第一品
牌。”

疫情初期订单减一半，如今出货量创新高

打了翻身仗，看隐形冠军如何突围

□记 者 卢 鹏
通讯员 梁孝鹏 报道

4月7日，青岛市即墨区汽车产业新
城，一汽物流(青岛)有限公司，成排的整
车即将运往全国各地。

连日来，随着41家规模以上企业全面
复工复产，即墨区积极帮助车企打通供应
链和产业链，加快推进商用车、专用车、
改装车企业开足马力赶制海内外订单、开
拓市场，确保销往国内以及出口到俄罗
斯、东南亚、非洲等
国家和地区的产品按
期交付。

扫描二维码，
参加“发现身边之
美”2020年大众日报
摄影大赛

畅通产业链
拓市场

□记者 毛鑫鑫 通讯员 吴孝兵 报道
本报济南讯 近日，记者从生猪生产暨防控重大动物疫

病指挥部工作会议上获悉，自去年8月起，我省生猪产能开
始止跌回升，目前已逐渐恢复，1 . 1万个规模猪场生猪存栏
较去年9月增加8%，总体情况好于全国。预计今年9月份后，
前期补栏的能繁母猪产能陆续释放，实现较快增长。

“在落实好财政、土地、环保、审批等政策的同时，我
们组织8个巡回指导组到一线，推广猪场实用技术方案22
项，引导养殖企业、屠宰企业及时补栏、出栏，投放库存，
增加供应。”省畜牧兽医局局长唐建俊说，大型养殖集团、
自繁自育适度规模场成为支撑生猪产能的主力军，截至2月
底，新希望六和、牧原、汉世伟等20家龙头企业生猪存栏同
比增长20%以上，预计今年出栏能力达到1400万头，较去年
增加1倍多。

在稳控猪肉市场价格方面，我省及时启动价格应急监
测，做好冻猪肉储备调节，共计收储猪肉3 . 2万吨，今年元
旦、春节期间全省统一投放10099吨。目前，猪肉价格波动
较缓，生猪、猪肉价格分别比全国低1 . 5元/公斤、2 . 5元/公
斤左右，处于全国中游水平。另外，据对17家交易市场的监
测数据，猪肉市场交易量已连续5周呈现环比增长，周环比
增幅达到25%，白条肉走货加快，显示消费趋旺。

综合分析，当前生猪生产逐渐发展成势，但养殖户担心
观望情况还很普遍，产能恢复缓慢。今年，我省将进一步推
动落实支持政策、采取更加有力措施，持续抓好生猪稳产保
供。

据介绍，今年以来，省财政已筹集资金7 . 41亿元，支持
生猪稳产保供和动物防疫；省自然资源厅将加大对生猪养殖
用地服务保障力度，提前预留养殖设施发展用地空间，对养
殖所需的永久性配套设施项目，加快办理用地手续；生态环
境部门将会同畜牧部门加强畜禽养殖禁养区划定和管理，将
禁养区信息统一纳入全省智慧畜牧大数据平台，强化违法超
划禁养区情形整改……

在非洲猪瘟等重大动物疫病的防控方面，我省立足全产
业链、盯紧盯实关键环节，要求生猪买卖双方在交易前，要
依法主动向所在地县级动物卫生监督机构申报检疫，手续齐
全检疫合格出具动物检疫合格证明后方可买卖调运。在生猪
运输环节，必须使用备案并清洗消毒的生猪运输车辆。跨省
引进种猪、调入胶东半岛无疫区的生猪，要在隔离场或者饲
养场内的隔离舍进行隔离观察，合格后方可继续饲养或调
运。屠宰企业要严格落实生猪进厂关、待宰观察关、屠宰规
程执行关、肉品品质检验关、出厂“两证两章”关和非洲猪
瘟自检制度。

生猪产能逐渐恢复

总体情况好于全国

我省1 . 1万个规模猪场

生猪存栏较去年9月增加8%
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